

Newsletter

Newsletter de la Red de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores en España elaborada por el Imserso



Primer Censo de Centros Residenciales en España

El Imserso y el Ministerio de Derechos Sociales, Consumo y Agenda 2030 presentaron el 24 de abril el primer censo de centros residenciales en España. Se trata de un análisis, elaborado por el Imserso, que recopila información de todos los centros residenciales que hay en España dirigidos a personas mayores y a personas con discapacidad, tanto de ámbito público como privado. La pandemia evidenció la falta de datos en este ámbito, sobre todo de información agregada a nivel nacional. Este censo se ha incorporado al Plan Estadístico Nacional 2021-2024 y se irá actualizando de forma periódica. *"Este censo representa un paso más para mejorar las políticas públicas en el ámbito de los servicios sociales"*. [Leer más](#) [Informe del censo](#)

Rivas, Ciudad Amigable, un modelo de participación en la elaboración del diagnóstico

El Ayuntamiento de Rivas Vaciamadrid se adhirió a la Red en 2021 con el objetivo de mejorar los entornos del municipio para adaptarlo a las necesidades de las personas mayores. Un componente esencial de este proceso de amigabilidad es la participación activa de las personas mayores del municipio en la fase de diagnóstico, que en Rivas se ha llevado a cabo a través de diversas metodologías que incluyen la creación de un grupo motor y un grupo de coordinación municipal, además de la realización de encuestas, entrevistas y grupos focales. [Leer más](#)

Fuenlabrada, Ciudad Amigable, aprueba el Plan de Acción

El Ayuntamiento de Fuenlabrada ha aprobado el Plan de Acción que responde a las necesidades y demandas expresadas por las personas mayores en el [diagnóstico](#) del municipio en su proceso de mejora de la amigabilidad, e incluye 192 actuaciones dirigidas a promover un envejecimiento activo y saludable. El plan se estructura en tres grandes ejes: 1) Vivir y envejecer de forma segura y accesible para todas las personas. 2) Inclusión de las personas mayores en todos los ámbitos de la vida comunitaria. 3) Responder de forma universal a las necesidades de las personas mayores, con el objetivo de prevenir la institucionalización, promoviendo la autonomía de las personas con los apoyos necesarios adaptados a sus necesidades. [Leer más](#)

Barakaldo Lagunkoia-Barkaldo Amigable hace frente al edadismo

El grupo motor de Barakaldo Lagunkoia junto con Giltzarri, plataforma de actividades juveniles de Barakaldo, ha creado una campaña que trabaja 12 ideas vinculadas a los estereotipos del edadismo, tales como el trabajo como derecho, el uso de la tecnología, la participación, la sexualidad, la dignidad y el respeto, el valor de la experiencia, la discriminación, las pensiones, la socialización, el aspecto, los servicios sanitarios y la opinión. La campaña ha sido lanzada por 3 vías: una exposición de imágenes en la calle con una dinámica participativa; un teatro sobre microedadismos y posterior fórum/debate; y un vídeo de sensibilización. [Leer más](#)

[Campaña](#) [Vídeo](#)

Jornada “Microedadismos: la discriminación sutil”

El Instituto de Mayores y Servicios Sociales (Imsero) celebra el martes 28 de mayo de forma presencial en su sede central de Madrid, la Jornada “Microedadismos: la discriminación sutil”, en la que se tratará de definir conceptos básicos como edadismo y microedadismo y ahondar en la existencia de ciertas actitudes que, por acción u omisión, de forma consciente o inconsciente, se han incorporado a la sociedad en la que vivimos y que perpetúan el edadismo. Se contará con la opinión y el protagonismo tanto de personas expertas reconocidas en la materia, como de personas mayores que cuenten en primera persona su visión y experiencia.

[Leer más](#) [Programa e inscripción](#)

Recursos de interés

“La enfermedad mental en personas mayores”

Informe monográfico elaborado por Nagusi Intelligence Center de la Diputación Foral de Bizkaia. Según la definición de la OMS, la salud es fundamental para el bienestar total, e incluye la salud física, mental y social. Es esencial abordar urgentemente la salud mental en personas mayores, especialmente con un envejecimiento poblacional en aumento. Comprender desafíos como la demencia, el Alzheimer, la ansiedad, la depresión, el estrés, las adicciones y el riesgo de suicidio en personas mayores. Para abordar estos problemas, se han categorizado las soluciones en tres grupos: concienciación, promoción y prevención, y asistencia. Se han identificado diversas aplicaciones, herramientas, iniciativas y campañas que ofrecen soluciones en uno o más de estos ámbitos, ya sea para concienciar, prevenir o brindar asistencia. [Informe monográfico](#)

Otros puntos de información



[Página web](#)

[Blog](#)

[Facebook](#)

[X @RedAmigableEdad](#)

Suscripción: ciudadesamigables@imsero.es